



**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**

FRAKTION B' 90/DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 2, 90403 NÜRNBERG

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion Nürnberg**

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg
Dr. Ulrich Maly
Rathaus

90403 Nürnberg

Handyticket der VAG/VGN

Är. Finerz A

OBERBÜRGERMEISTER

08. MAI 2015

Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

Nr.

Tel: (0911) 231-5091
Fax: (0911) 231-2930
gruene@stadt.nuernberg.de

Buslinie 36, 46, 47 (Rathaus)
Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche)

II	1	3
	Zur Kts.	Zur Stellungnahme
VAG /VI	2	4
	X z.w.V.	Antwort vor scheidung vorlegen
	5	Antwort zur schrift vorlag

per Fax ✓

Nürnberg, 08.05.2015

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wie in vielen anderen Städten wird auch von der städtischen Tochter VAG bzw. dem Verkehrsverband Großraum Nürnberg (VGN) die Möglichkeit der Nutzung von sog. Handytickets angeboten. Dies erleichtert in einer digitalisierten Welt ÖPNV-FahrerInnen die Buchung der Fahrkarten. Einmal registriert, können einfach Fahrkarten gebucht werden. Der VGN bietet momentan die Möglichkeit Einzelfahrkarten, das TagesticketSolo und das TagesticketPlus per App zu bestellen. Diese sind je nach Tarifzone auszuwählen.

In anderen Städten, beispielsweise in Dresden, Aachen oder Münster, wird dieser Service durch weitere Fahrkarten ergänzt. In Münster ist z.B. ein „ZehnerTicket“ buchbar, in Aachen gibt es die Möglichkeit ein „4erTicket“ per Handy zu erwerben und in Dresden kann aus acht verschiedenen Tickets gewählt werden.

Nachdem vor kurzem der Nürnberger Stadtrat innerhalb des Tarifprojekts eine Servicegebühr beim Fahrkartenkauf im Bus beschlossen hat, stellt die Ausweitung der Online-Tickets eine weitere Möglichkeit der Entlastung der FahrerInnen und der Fahrplaneinhaltung dar.

Vor diesem Hintergrund stellen wir folgenden **Antrag**:

1. Die Verwaltung berichtet über die Ausweitungsmöglichkeiten der bestehenden Handytickets und bezieht dabei Erfahrungen aus anderen Städten mit ein.
2. Darüber hinaus wird über die Anzahl der bisher digital erworbenen Karten und über mögliche Steigerungspotentiale in diesem Segment berichtet.

Sollte sich zeigen, dass mit der Ausweitung der online zu erwerbenden Tickets eine Steigerung der Verkaufszahlen einhergehen könnte, sollte die VAG diesen Bereich ausweiten. Dies könnte auch in die geplante Attraktivitätsoffensive Eingang finden.

Mit freundlichen Grüßen

A. Mietzko

Achim Mietzko
Fraktionsvorsitzender